
Casos activos 
siguen al alza, 
pese a cordones 
sanitarios
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NÚMERO SUBIÓ DE 1.679 A 1.720 ENTRE EL DOMINGO Y AYER EN LA REGIÓN

En el reporte sanitario dado a cono-
cer ayer, nuevamente las cifras mos-
traron un preocupante panorama a 
nivel regional: los casos activos 
aumentaron de 1.679 a 1.720. De 
ellos, la mayoría se concentra en la 

provincia de Concepción, con los 
indicadores más altos en 
Concepción, Talcahuano y Coronel. 
Una realidad que intensifica los cues-
tionamientos sobre el real aporte de 
los cordones sanitarios para frenar 

los contagios. Al respecto, Isabel 
Rojas, seremi (s) de Salud, aseguró 
que los principales problemas son 
controlar los brotes familiares y la 
movilidad interna, pues las personas 
se siguen reuniendo.

Advierten que no son efectivos contra brotes familiares y la movilidad interna.
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Rector Carlos Saavedra firmó el convenio, que reafirma la labor realizada por la casa de estudios: hace meses se 
encuentra preparando el despliegue experimental de la red en su Campus Central.

UdeC suscribe acuerdo en La Moneda para creación de Campus 5G
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Inversión de $900 mil 
millones busca impulsar  
la economía regional
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Con conversatorios, 
Lunes Cinematográficos 
vuelven de forma online
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EDITORIAL: CÓMO VA A SER TANTO
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Cuatrillizos Abraham 
brillaron en reciente 
nacional de remo virtual
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ENFOQUE

HÉCTOR ABARCA DÍAZ 
Académico Trabajo Social Ucsc

Hace poco, el Ministerio de la Mujer 
y la Equidad de Género lanzó un plan 
piloto para entregar a 500 mujeres víc-
timas de violencia doméstica de la Re-
gión Metropolitana una pulsera de 
emergencia, que se puede activar en si-
tuaciones de agresión para generar un 
aviso remoto de ayuda. Se utiliza jun-
to a una aplicación en el teléfono celu-
lar, que al activarla emite una señal 
que alerta a redes de apoyo y profesio-
nales de los centros donde reciben 
atención las afectadas. También, per-
mite precisar la ubicación de la vícti-
ma y realizar grabaciones, que pue-
den ser medio de prueba en un juicio.  

es el agresor, este hecho no sólo le atri-
buye un significado de sanción social, 
sino que, a su vez, contribuye a la auto-
rregulación de su conducta. 

Países que han instaurado esta me-
dida para agresores, y que no han en-
tregado la responsabilidad del uso a 
las víctimas, han evaluado su imple-
mentación confirmando el efecto di-
suasivo en el comportamiento delicti-
vo. Por ejemplo, el estudio “La eficacia 
de la vigilancia electrónica en la violen-
cia de género: análisis criminológico” 
examinó el uso de pulseras, desde 2009 
a 2014 en España, y todos los funciona-
rios policiales afirman que esta tecno-
logía disuade e intimida al agresor y que 
también contribuye al desistimiento, en 
el caso de sujetos que con anterioridad 
a la orden de protección habían desa-
rrollado una carrera delictiva. 

Se podría inferir, entonces, que asig-
nar el porte de esta tecnología a los 
agresores no sólo transformaría el he-
cho en un símbolo de condena social, 
sino que también se constituiría en una 
herramienta eficaz para prevenir ata-
ques. Así, se le otorga un sentimiento de 
protección a las víctimas y no la respon-
sabilidad de velar por su propia segu-
ridad, trasladando el peso de la medi-
da a quien debe ser vigilado.

Este tipo de dispositivos se usa des-
de 2014 en Chile, principalmente, para 
monitorear a condenados por delitos 
que requieren supervisión del cumpli-
miento de penas alternativas. En estos 
casos, la señal es monitoreada por un 
centro especial y supervisada también 
por Gendarmería. 

Y si bien cualquier medida que apun-
te al bienestar de las mujeres que en-
frentan situaciones de violencia do-
méstica son positivas y valorables, es 
interesante reflexionar sobre dos as-
pectos –uno de forma y otro de fondo– 
asociados a la entrega de este tipo de 
tecnología. Un aspecto de forma que se 
puede analizar es la posibilidad de ma-
nipulación eficaz que una persona pue-
de realizar en medio de un episodio de 
violencia. En este sentido, cabe pre-
guntarse ¿Se podría activar de mane-
ra efectiva o iniciar una grabación en 
un ataque? ¿Cuándo alguien enfrenta 
una agresión, experimentando miedo 
y ansiedad, podrá manipular de mane-
ra efectiva esta pulsera? 

También, hay un aspecto de fondo, 
relativo al rol de la persona a quien se 
entrega el dispositivo, ya que si lo por-
ta la víctima se asigna la responsabili-
dad de protección a las propias muje-
res afectadas. En cambio, si el portador 
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Hablar de un hombre y su trayecto-
ria siempre será una tarea difícil de rea-
lizar, más aún cuando se trata de revi-
sar la vida, obra de alguien tan cercano, 
con quien se compartieron tantos años 
en diferentes instancias, donde fui tes-
tigo de su obra en su paso por este mun-
do, esto mismo me lleva a trazar algu-
nas líneas como homenaje póstumo al 
padre, al abuelo, al amigo, al hermano. 

Y es que ayer, 17 de agosto de 2020, 
nos dejó uno de los protagonistas más 
relevantes de la historia reciente de la 
Corporación Educacional Masónica 
de Concepción, el Secretario de nues-
tra institución, René Castro Lorca. 

Nacido en Santiago, el 30 de abril de 
1939, fruto del matrimonio de sus pa-
dres don René Castro Simms y doña 
Elena Lorca Ramírez, siendo el mayor 
de cuatro hermanos. 

Sus estudios los realizó en el Liceo de 
Hombres de San Bernardo. Luego, in-
gresó a la Escuela Militar, recibiéndo-
se en 1958 y continuando su carrera en 
la Escuela Politécnica Militar, donde se 
recibe como Ingeniero Politécnico Mi-

cada labor de servidor público, que fue 
uno de los sellos más importantes que 
marcaron su vida. Para René la hones-
tidad y los valores del ser humano eran 
fundamentales. 

Homenaje a este hombre y Hermano 
íntegro. Estas palabras simples son el 
reconocimiento a los altos valores e idea-
les que René profesó por muchos años en 
pos del perfeccionamiento del hombre, 
a su fraternal convivencia y la praxis de 
valores elevados, los cuales nos deben 
servir de inspiración en nuestro caminar.

litar en 1964, retirándose del Ejército el 
año siguiente. 

Tras su paso por la institución cas-
trense, se incorporó a trabajar en la 
Compañía Siderúrgica Huachipato. 
Permaneciendo en esta empresa por 
cerca de 40 años, donde integró el Di-
rectorio de CAP S.A., hasta su jubilación 
el año 2005. 

Fue miembro activo de la masonería, 
a la cual ingresó en 1963 en la Respeta-
ble Logia “Armonía” N° 76. Más tarde, se 
radica en Concepción, lo que lo lleva a 
afiliarse a la Respetable Logia “Paz y 
Concordia” N° 13, taller que presidió 
entre los años 1986 y 1987. Más recien-
temente, fue el primer presidente de la 
Respetable Logia “Ignacio González Gi-
nouvés”. Junto a esto, fue miembro de la 
Masonería Escocesa desde el año 1984. 

Su interés por la educación lo llevó 
a ser Director de la Corporación Edu-
cacional Masónica de Concepción, 
Coemco, en los periodos 1992-1994 y, 
desde 2008 a la fecha, cargo ad honorem 

donde participó como Secretario del 
Directorio. 

Esta misma preocupación por la en-
señanza lo impulsó a asumir otras res-
ponsabilidades de índole educativa 
como Director de la Universidad de 
Concepción entre los años 2006 al 2010 
y presidente del Directorio de la Corpo-
ración de Menores y Estudiantes de 
Concepción Valentín Letelier, desde el 
año 2003 al 2009. 

Al tener la suerte de trabajar juntos 
en la Coemco y de pertenecer a esta 
querida Institución como es la masone-
ría, pude conocer y vivenciar su desta-

Semblanza de René 
Castro Lorca

El Presidente Sebastián Piñera 

anunció el inicio de la licitación 

de la red 5G en Chile. 

El jefe de Estado detalló que la 

red impulsará una inversión de en-

tre US$ 2.650 millones y US$ 3.000 

millones en infraestructura en los 

próximos cinco años, y adelantó 

que el país entrará al mundo de las 

ciudades inteligentes. 

Asimismo, el mandatario in-

formó que la tecnología 5G mul-

tiplicará por 10 la velocidad pro-

medio de navegación en Inter-

net, lo que evitará el colapso en 

situaciones de alta demanda. 

El Gobierno estimó en cerca de 

16 millones los usuarios de la red 

4G beneficiados. 

 
Gobierno de Chile 

@GobiernodeChile: 
“¡Chile inició la carrera para la im-
plementación de la red 5G! El 
Pdte. @Sebastianpinera anunció 
que ya se encuentran disponibles 
en el sitio de @subtel_chile las ba-
ses de licitación de #5GParaChile 
https://subtel.gob.cl/concursos5g”. 
 
Universidad de Concepción 

@udeconcepcion: 
“#NoticiasUdeC: Este lunes el Go-
bierno presentó oficialmente la li-
citación de la red #5GParaChile 
en nuestro país. La #UdeC, a tra-
vés de su Rector Carlos Saavedra, 
fue invitada a la ceremonia por 
contar con proyectos piloto en la 
materia”. 
 
Rodrigo Ramírez 

@rodrigo_ramirez: 
“Paralelamente a cualquier licita-
ción de espectro para tecnología 
#5G requiere una nueva arquitec-
tura para el despliegue de infraes-
tructura digital, fibra, small cells, 
donde los municipios son claves. 
La Comisión Europea lo pensó an-
tes #5GparaChile”. 
 
Javier 

@Javieroquai: 
“Me parece buena noticia la licita-
ción del 5G, aunque hoy hayan po-
cos equipos que lo soporten. Va a 
ser un aporte sobre todo para re-
giones y acercar servicios a la co-
munidad mediante la conexión”. 
 
Herman Schnake 

@HermanSchnake 
“TV digital es quitarle el monopo-
lio a los medios de manipulación 
masivos, nunca lo harán”.

#FUE TENDENCIA
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EDITORIAL

E
n reiteradas ocasiones se ha advertido sobre el 

preocupante relajo que parte de la ciudadanía 

mantiene desde el inicio de la actual pandemia. 

Las fiestas clandestinas, el no cumplimiento a 

las normas de aislamiento o distanciamiento social, el 

poco respeto a las restricciones a la movilidad son temas 

conocidos por todos y que se han repetido en los medios 

de todo el país. Asociados a estos comportamientos, es-

tán las teorías de que “los cordones sanitarios no sirven”, 

o que el coronavirus “es una invención de los poderosos”. 

Por desgracia, incluso personajes públicos de gran no-

toriedad se han comportado de la misma manera. Uno 

de los más emblemáticos es el cantante español Miguel 

Bosé, quien ha generado ruido tras promover una ma-

nifestación en las calles en contra del uso obligatorio de 

las mascarillas en los espacios públicos. 
En Chile, al menos públicamente, no hay famosos ne-

gacionistas sobre los peligros de la Covid-19. Tampoco 

es necesario. Basta con recordar las grandes aglomera-

ciones que se registran en las vísperas de días festivos. 

Así fue el viernes y sábado en el Gran Concepción debi-

do a la celebración del Día del Niño. Las mayores aglo-

meraciones se registraron en el centro de Concepción y 

alrededores del Mallplaza Trébol. De hecho, hubo largas 

filas en las tiendas comerciales y congestión vehicular 

en los accesos a estos locales comerciales. Ese panora-

Cómo va a ser tanto

Las palabras vuelan, lo escrito permanece

CARTAS 

Envíe sus cartas, con una extensión 
máxima de 1.400 caracteres, con espacios 
vía email a: 
 
    contacto@diarioconcepcion.cl  
 
    Cochrane 1102, Concepción  
 
 
La correspondencia debe consignar 
claramente la identidad del remitente y 
su número de teléfono.  

Recuperando Chile 

  
Señora Directora: 

Es evidente que la crisis econó-
mica provocada por la pandemia 
sigue requiriendo diversas medi-
das de estímulo económico, así 
como de apoyo a las personas y 
las empresas, sumadas a la ya sin 
precedentes adoptadas en los úl-
timos meses. Sin embargo, aun 
cuando la respuesta es obvia, la 
pregunta resuena en la cabeza de 
muchos, ¿Qué debemos hacer 
para reactivar la economía? 

La inversión significativa en 
obras públicas e infraestructura 
tiene no sólo el potencial de ser 
un importante impulso a la recu-
peración económica, sino tam-
bién de contribuir a las perspecti-
vas de desarrollo del país en el fu-
turo, dado que precisamente en 
proyectos de esa índole -puentes, 
aeródromos, hospitales, caminos, 
embalses, puertos y otros- hay un 
reconocido déficit a nivel nacio-
nal. 

En ese contexto, se anunció 
este fin de semana un plan de in-
versiones en obras públicas que 
contempla el ‘Plan Paso a Paso 
Chile se Recupera’ a fin de reacti-
var la economía y el empleo. El 

objetivo es impulsar la creación 
de hasta 250 mil puestos de traba-
jo mediante la materialización de 
2.544 proyectos en una serie de 
obras de infraestructura, que va 
desde proyectos de mejoramien-
to hídrico y construcción de vi-
viendas, a vialidad y comunica-
ciones, entre otras áreas. 

Y es que, especialmente en una 
situación tan crítica como la ac-
tual, cuyos efectos se sabe serán 
de largo plazo, es clave tener un 
buen plan a futuro, sin embargo, 
es fundamental contar con la vo-
luntad política y capacidad técni-
ca de darle continuidad una vez 
superada la pandemia. 

 
Tomás Orellana Bardavid 

 

Natalicio Bernardo Leighton 

  
Señora Directora: 

En el mes de agosto, específica-
mente el 16 de este mes, nació 
Bernardo Leighton, uno de los lí-
deres más sobresalientes en la 
historia política de nuestro país. 

Fundador de la Falange Nacio-
nal y la Democracia Cristiano, 
pero por sobre todo relevante por 
su consecuencia en el hablar y su 
vivir, como también consecuente 

en su fuerza sin agresión y su ca-
risma de bondad. 

Hoy, cuando la sociedad ha per-
dido las virtudes cívicas que hicie-
ron ser y crecer la democracia chi-
lena, pero su ejemplo en el poder 
Ejecutivo y el poder Legislativo 
hasta llegar a ser vicepresidente 
de la República. 

Su ejemplo, hoy su recuerdo, se-
guirá por siempre como modelo 
para la esperanza de los jóvenes y 
ojalá nunca se olvide su bondad y 
su fuerza sin atropello que siem-
pre nos entregó junto con su que-
rida esposa Anita Fresno. 

 
Mariano Ruiz Esquide Jara 

 

Cordones vs. contagios 

  
Señora Directora: 

Ya llevamos varios días con cor-
dones sanitarios en diversos pun-
tos del Gran Concepción. Sin em-
bargo, dichas restricciones no han 
tenido un efecto importante en el 
control de los contagios. Sería 
bueno que las autoridades revi-
sen a la brevedad posible su real 
aporte, pues al parecer traen más 
problemas, como grandes tacos. 

 
Aurora Solís Medina

Hacemos presente que el diario no 
puede constatar fehacientemente 
la  ident idad del  autor  de la  
correspondencia y reproduce la 
indicada por éste, deslindando ulterior 
responsabilidad.  
 
La Dirección se reserva el derecho de 
seleccionar, extractar, resumir y titular 
las cartas recibidas, sin explicación 
alguna y evitando cualquier discusión 
con el remitente.

ma se repitió en el centro de Talcahuano, con gran pre-

sencia de ambulantes y en los centros comerciales loca-

les. La mayor fiscalización realizada por el municipio y 

la Seremi de Salud no han sido disuasivas para las aglo-

meraciones. Conviene recordar que luego de las celebra-

ciones de los días de la Madre y del Padre, los contagia-

dos por Covid-19 en la Región se incrementaron en 

2.500, según las cifras oficiales. 

Se atribuye esta fiebre de compras a los bonos entre-

gados por el Gobierno, al retiro del 10% de los fondos pre-

visionales de las AFP e, incluso, a la decisión de las au-

toridades regionales en determinar cordones sanita-

rios para Talcahuano sin considerar el Mall Plaza Trébol, 

que está dentro de los límites de esa comuna. 

Las explicaciones sobran. El hecho es que todavía 

hay quienes están negligentemente confiados. Entrevis-

tada por este medio en una abarrotada tienda del cen-

tro de Concepción, una penquista fue enfática: “No creo 

que me contagie, cómo va a ser tanto”.

Se atribuye esta “fiebre de 

compras” a los bonos entregados 

por el Gobierno, al retiro del 10% 

de los fondos previsionales de las 

AFP. Todavía hay quienes están 

negligentemente confiados.

¡
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Un álgido debate ha tenido en la 
Comisión de Defensa de la Cámara 
la nueva Ley de Inteligencia que pre-
tende entregar nuevas atribuciones 
a la Agencia Nacional de Inteligencia 
(ANI) y a las Fuerzas Armadas. 

Esto, incluso, derivó en la censura 
al ex presidente de la instancia, Jor-
ge Brito (RD). Sobre el proyecto, con-
versó con Diario Concepción el inte-
grante de esta comisión, el diputado 
Jaime Tohá, quien hizo un duro aná-
lisis de la normativa. 

- La nueva normativa concentra 

el poder en la ANI, pero esta ins-

titución no ha cumplido el están-

dar de inteligencia que Chile ne-

cesita. ¿Está la institución a la al-

tura de esas nuevas atribuciones?  
- No, la ANI en estos momentos es 

un órgano funcionalmente deficien-
te y cuya actividad resulta irrelevan-
te para la exigente labor que impli-
ca un sistema de inteligencia mo-
derno. Lo cierto es que hoy no existe 
en los hechos una ley de inteligencia 
del Estado, la cual es propia de los es-
tados democráticos avanzados. Este 
proyecto tiene un trasfondo que pre-
tende que la inteligencia militar se in-
volucre en temas de orden público, 
en lo que es del ámbito policial y, 
por tanto, no aprobaremos dicha 
disposición. 

- La ANI podrá acceder a infor-

mación personal de ciudadanos 

existentes en las bases de datos de 

los servicios públicos. ¿Ahí hay 

una colisión de derechos con la 

ley de protección de datos? 
- En un proceso de recopilación 

de información por parte de los ór-
ganos de inteligencia siempre pue-
den existir colisiones entre las facul-
tades de dichos órganos y los dere-
chos de los ciudadanos. No 
debemos olvidar que la Constitu-
ción, desde el año 2018, protege los 
datos personales a propósito de la 
protección de las garantías consti-

El parlamentario, integrante de la Comisión de Defensa, 
analizó el debate existente acerca de la nueva normativa sobre 
inteligencia que se discute en el Parlamento, que pretende dar 
más atribuciones a la ANI y las Fuerzas Armadas.

- ¿Está la ANI en condiciones 

de soportar estas nuevas atribu-

ciones? 
- Modernizar nuestro sistema de 

inteligencia resulta importante, y 
supone reformas de fondo, pero el 
proyecto de ley del Gobierno no se 
hace cargo de ellas. Nosotros busca-
mos establecer un sistema integra-
do por distintos órganos de inteligen-
cia que respondan a un mando civil 
que sea responsable políticamente.  

- Se entregan nuevas atribucio-

nes a las FF.AA. ¿Cómo afectan 

estas tras lo ocurrido tras el esta-

llido social? 
- Quizá no haya nuevas atribucio-

nes para las Fuerzas Armadas, pero 
si hay la conformación de un sistema 
que, si bien modifica lo existente, no 
avanza en la dirección correcta en 
cuanto a establecer un modelo de 
funcionamiento para una inteligen-
cia integrada y que proporcione in-
formación necesaria para la toma 
de decisiones de inteligencia del Es-
tado y no del Gobierno de turno. 

- ¿Cómo podrían afectar estas 

nuevas atribuciones en situacio-

nes de conflicto como las que ocu-

rren en la zona sur de Arauco? 
- En Arauco hay problemas de or-

den público y acciones violentas que 
son del ámbito policial, con el inicio 
de un diálogo político que recoja la 
deuda histórica del Estado de Chile 
con los pueblos originarios, junto 
con una reforma constitucional que 
recoja las aspiraciones de reconoci-
miento constitucional y derechos 
garantizados en una nueva institu-
cionalidad. 

- ¿Usted cree que se ha utiliza-

do esta inteligencia que quiere 

fortalecer el presidente Piñera en 

Arauco? ¿Ha sido efectiva? 
- Es un hecho que ciertos órganos 

de inteligencia han tenido algún gra-
do de participación en el conflicto 
que se vive hoy en La Araucanía. Pro-
bablemente haya logros, pero lo cier-
to es que no debemos olvidar que 
han existido irregularidades graves 
en esta materia que como país no po-
demos permitirnos nunca más. La 
inteligencia debe hacerse en el mar-
co del respeto a los derechos funda-
mentales, y buscando cautelar los 
principios de integridad y probidad 
en el actuar de sus órganos. El con-
flicto de La Araucanía, más que ser-
vicios de inteligencia, lo que requie-
re es inteligencia, pero política, re-
quiere diálogo, comprensión, y 
buena voluntad de las partes involu-
cradas para poder salir del atolla-
dero en el que se encuentra.

Marcelo Castro Bustamante 
marcelo.castro@diarioconcepcion.cl

FOTO: ARCHIVO / DIARIO CONCEPCIÓN

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
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“Modernizar nuestro sistema de 
inteligencia resulta importante, 
pero el proyecto de ley del Gobierno 
no se hace cargo de ellas”.

“En Arauco hay problemas de orden 
público y acciones violentas que 
son del ámbito policial”.

“El conflicto de La Araucanía, más 
que servicios de inteligencia, lo 
que requiere es inteligencia, pero 
política”.

FRASE

personas y, en especial, de los datos 
sensibles, con el fin de cautelar que 
el ejercicio de la actividad de inte-
ligencia no vulnere los derechos de 
los ciudadanos. 

tucionales. En esa línea, he propues-
to indicaciones al proyecto por me-
dio de las cuales se establecen con-
troles jurisdiccionales para el mane-
jo de información relativa a 

“Si bien estoy en cuarentena voluntaria desde el 18 de marzo y tengo la suerte de mantener mi 
trabajo, #MeQuedoEnCasa pensando en no contagiar a mi familia y siendo solidario con las per-

sonas de mi ciudad. Si me veo obligado a salir, es para realizar compras o trámites impostergables”.

Javier Belloy, periodista y ex consejero regional

#MeQuedoEnCasa

“La ley pretende que  
la inteligencia militar 
se involucre en temas 
de orden público”

JAIME TOHÁ, DIPUTADO PS DEL DISTRITO 20:
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“Porque está confirmado que el confinamiento es la mejor carta para reducir el contagio y evi-
tar el contacto con el virus. Estando en casa, estaremos mucho más seguros nosotros y nuestras 

familias”.

Martín Ramos, CM de Lupus Store

#MeQuedoEnCasa

Durante el fin de semana, se rea-
lizaron las elecciones para definir 
los nuevos presidentes regionales 
de Evópoli a nivel nacional. Y en el 
Bío Bío hubo una importante sor-
presa, puesto que Juan Pablo Spoe-
rer, quien será la carta del partido 
como alcalde por San Pedro de La 
Paz, fue elegido presidente y suce-
derá a Victoria Abarzúa. 

Sobre este nuevo desafío, que irá 
de manera paralela con la candida-

Juan Pablo Spoerer es elegido presidente regional de Evópoli
intensa”, comentó . 

Según Spoerer, del padrón regio-
nal de 2.200 personas (aproximada-
mente), participaron cerca de 233 
militantes. 

En relación a la candidatura al si-
llón comunal en San Pedro y una 
posible primaria de Chile Vamos, el 
abogado manifestó que está tran-
quilo y a la espera de lo que se de-
termine como coalición a nivel re-
gional.

 FOTO: ARCHIVO / ISIDORO VALENZUELA M.

tura al municipio de San Pedro, 
Spoerer comentó que “estoy con-
tento de haber recibido un apoyo 
tan amplio de los militantes que 
participaron del proceso. Por otra 
parte, feliz de que pudiéramos sa-
car adelante una elección en medio 
de la situación en la que se encuen-
tra el país. Tratamos de no publici-
tar el proceso, por respeto al con-
texto de pandemia, pero a nivel in-
terno hicimos una campaña bien 

A MESES DE COMENZAR LA CAMPAÑA MUNICIPAL

Cuando sólo restan un par de me-
ses para que se inicie la campaña 
electoral para definir a los nuevos al-
caldes en la Región, Chile Vamos 
ha tenido algunas dificultades para 
ratificar los nombres que se presen-
tarán para ir en busca del sillón mu-
nicipal, posiblemente en una prima-
ria, en San Pedro de la Paz. 

Un ejemplo de esto es que ni los 
partidos tienen claras sus cartas 
definitivas, porque en algunos de 
ellos, se deberán realizar prima-
rias internas para determinar un 
nombre que, posteriormente, de-
biera presentarse como candidato 
a una eventual primaria como coa-
lición. 

En ese sentido, por ejemplo, la 
UDI ya dio un paso importante al 
definir al actual concejal, Héctor 
Delannays, como su carta para ir 
por la alcaldía de una de las co-
munas más codiciadas de la Re-
gión. “Este fin de semana se reali-
zó el consejo regional de la UDI 
(vía online) y quedé ratificado sin 
necesidad de ir a primarias. Soy el 
único candidato a alcalde por el 
partido y en la eventualidad de que 
se presenten otros candidatos por 
Chile Vamos, la UDI golpeará la 
mesa señalando que el cupo a al-
calde en San Pedro es de nuestro 
partido”, dijo el candidato. 

 FOTO: ARCHIVO / DIARIO CONCEPCIÓN

Indefinición de los partidos y exceso de candidaturas circulando tienen a la coalición sin resolver el nombre 
definitivo, que buscará quedarse con el sillón municipal de una de las comunas más codiciadas de la Región.

vel”, comentó Daniel Gutiérrez, se-
cretario regional de RN. 

Por su parte, Isaac Quevedo, una 
de las cartas señaló que “mi candi-
datura buscará trabajar de forma 
integral por la comunidad y mi 
plan de trabajo está estructurado 
para los 4 años. Soy funcionario 
público, así que conozco como tra-
bajan las municipalidades desde 
dentro”, dijo. 

 
Otros nombres 

Otra de las cartas sólidas que tie-
ne Chile Vamos para presentar en 
las municipales es Juan Pablo Spoe-
rer (ver nota secundaria), ex seremi 
de Deportes de la Región, quien se-
ría el candidato elegido por Evópo-
li para representar al partido en 
una primaria como coalición. 

Y cerraría la danza de nombres, 
Fernando Vásquez, nombre fuerte 
del Partido Regionalista Indepen-
diente (PRI), quien estaría dispues-
to a presentarse a una primaria de 
la coalición. 

Durante las próximas semanas, 
el panorama debiera quedar un 
poco más claro. Lo cierto es que, de 
aquí en más, la lista de candidatos 
para el municipio de San Pedro por 
la coalición oficialista puede ge-
nerar más de alguna sorpresa.

Daniel Nuñez Duran 
contacto@diarioconcepcion.cl

Chile Vamos y las dificultades para 
definir el candidato a alcalde en San Pedro

Sin embargo, desde RN apuestan 
a realizar una primaria como coa-
lición y para la cual presentarán un 
nombre, que se definirá entre Isa-
ac Quevedo y Andrés Martínez, jefe 
de división del Gobierno Regional. 

“El formato para elegir candida-

to será el mismo de todas las elec-
ciones. Santiago encargará encues-
tas en todas las comunas, donde 
tengamos más de dos candidatos 
y ahí se definirá quien será nuestro 
representante. Luego de eso, entra-
remos a pelear en primarias Ser-

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

EL CANDIDATO a la 
municipalidad de San Pedro 
por Chile Vamos está lejos 
de definirse. Por el 
momento, los partidos 
analizan sus cartas.

SPOERER CUMPLIRÁ 

funciones como 
candidato a alcalde y de 
presidente de Evópoli.

CREDITO FOTO
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La Universidad se encuentra preparando hace meses el 
despliegue experimental de la red en su Campus Central, será 
la primera en su tipo entre las instituciones de educación 
superior chilenas.

“¡Me quedo en casa con mucho gusto! Aprendí a preparar clases en medio de las carcajadas de mi 
nieto, compitiendo por los espacios para dar clases con mi hija. Madre y padre desde siempre, mujer tra-

bajadora, ahora disfruto más cocinar para la familia, compartir, contener, conversar y jugar”.

María Paz Casanova, directora Depto. de Ingeniería Estadística UdeC

#MeQuedoEnCasa

Por ello, a fin de resguardar al 
máximo la salud de la población y 
procurar un regreso definitivo a 
clases, se aplique el principio pre-
cautorio y ante la falta de eviden-
cia científica sólida, se abstenga de 
reiniciar las clases presenciales”.

UdeC suscribe acuerdo 
en La Moneda para 
creación de Campus 5G

RECTOR CARLOS SAAVEDRA FIRMÓ CONVENIO

Uno de los hitos más relevantes a 
nivel país en materia de red 5G, se vi-
vió esta jornada, con el lanzamiento 
de la licitación internacional de dicha 
tecnología por parte de las autorida-
des de gobierno. 

En la ocasión, la Universidad de 
Concepción (UdeC) fue invitada, jun-
to a la U. de Chile, por contar con 
proyectos piloto en desarrollo, tales 
como el convenio vigente entre la 
casa de estudios penquista con el 
Harbin Institute of Technology (HIT) 
y el China Information and Commu-
nication Technology (Cict), ambos 
con base en el gigante asiático. 

Luego de la presentación de las ba-
ses de licitación, el rector UdeC, Dr. 
Carlos Saavedra Rubilar, firmó de 
manera simbólica, junto al Presiden-
te de la República, la ministra de 
Transportes y Telecomunicaciones, el 
ministro de Ciencia, Tecnología, Co-
nocimiento e Innovación y el rector 
de la U. de Chile, un convenio para la 
creación del Campus 5G en depen-
dencias del plantel. 

Cabe destacar que la Universidad 
se encuentra preparando hace meses 
el despliegue experimental de la red 
en su Campus Central, la cual será la 
primera en su tipo entre las institucio-
nes de educación superior chilenas. 

Para ello, cuenta con equipamien-
to que fue donado por Cict. Se trata 
de una picocelda 5G y una platafor-
ma software de logística para agri-
cultura inteligente. Estos insumos 
corresponden a un network core, es 
decir, pueden emular un proveedor 
de servicios de Internet (ISP) conec-
tando distintos puntos de acceso 
(routers, switches, radio) y linkeando 
diferentes servicios, como Internet, 
redes privadas, redes LAN o telefonía, 
entre otros. 

Frente a estos desafíos, el rector 
Saavedra indicó que “participar en 
el lanzamiento de la licitación inter-
nacional de 5G y, en particular, la fir-
ma del convenio con el Ministerio de 

laboración ha permitido incorporar 
a la UdeC, a través del Departamen-
to de Ingeniería Eléctrica, equipos de 
avanzada en el ámbito del 5G, formar 
profesionales técnicos y generar pro-
yectos de colaboración para aplica-
ción de estas nuevas tecnologías en 
el ámbito de los desastres y riesgos na-
turales, agricultura inteligente y, por 
supuesto, en el desarrollo de ciudades 
inteligentes”, agregó la autoridad. 

El Dr. Jorge Pezoa Núñez, académi-
co del Departamento de Ingeniería 
Eléctrica de la Facultad de Ingeniería 
UdeC y uno de los principales promo-
tores de esta iniciativa, señaló que “el 
lanzamiento de las bases de la licita-
ción de la tecnología 5G representa 
un hito práctico importante, pues es 
a partir de esta licitación, las empre-
sas proveedoras de servicios van a 
poder adjudicarse el insumo básico 
que ellos requieren para implemen-
tar la tecnología en el país”. 

Al mismo tiempo, destacó que “es-
tas bases de licitación muestran que 
no solamente las empresas de teleco-
municaciones serán las que podrán 
verse beneficiadas de la tecnología. 
Existen lo que se ha llamado indus-
trias verticales, los polígonos de de-
sarrollo, en los cuales los puertos, la 
minería, la academia, son llamados a 
implementar la tecnología en sus pro-
cesos y operaciones para poder gene-
rar innovación y acelerar el desarro-
llo de la tecnología en Chile”. 

“Desde ese punto de vista, las regio-
nes tienen una preponderancia en 
esta licitación, pues se ha dado pre-
ponderancia a cinco regiones para 
que hagan la implementación. Des-
de ese punto de vista, la UdeC cobra 
relevancia, pues el laboratorio de tec-
nologías 5G es un proyecto regional 
de la academia que tiene contrapar-
te internacional y de la cual se puede 
aprovechar las particularidades de la 
Región, como la cercanía con puer-
tos”, sentenció el especialista.

FOTO: GOBIERNO DE CHILE

Noticias UdeC

Mediante un proyecto de 
acuerdo impulsado por el sena-
dor Alejandro Navarro (PRO) que 
será votado este martes, un gru-
po de parlamentarios de oposi-
ción pidió al Presidente Sebas-
tián Piñera que el Gobierno pres-
cindiera de un retorno presencial 
a las clases mientras las comuni-
dades educativas consideren que 
no están dadas las condiciones 
sanitarias. 

El proyecto recuerda que “el 
Gobierno decretó el 15 de marzo 
pasado, la suspensión total de 
clases en el país como forma de 
resguardar el adecuado distan-
ciamiento social y así dificultar la 
propagación del virus”, y añade 
que experiencias de regreso a cla-
ses presenciales en países como 
Estados Unidos, Australia e Is-
rael “han provocado numerosos 
brotes”. 

Grupo de senadores pide no reiniciar clases presenciales
FOTO: ISIDORO VALENZUELA M.

HASTA QUE existan las 
condiciones sanitarias en 
los colegios.

Transportes y Telecomunicaciones 
-que nos permite emplear esta ban-
da para desarrollar un proyecto pi-
loto en el ámbito de desastres natu-
rales, riesgos, ciudades inteligentes 
y también en el ámbito de la agricul-
tura inteligente- es una gran opor-
tunidad de mostrar el desarrollo 

que tiene nuestra Universidad y en 
particular el Departamento de Inge-
niería Eléctrica de la Facultad de 
Ingeniería. Para la UdeC es espe-
cialmente importante estar presen-
te en la ceremonia de lanzamiento 
de la licitación internacional de la 
red 5G en Chile, como una de las uni-

versidades pioneras en el desarrollo 
e incorporación de esta tecnología 
en nuestro país”. 

“La UdeC desde hace algunos años 
viene desarrollando una colabora-
ción científica, tecnología, con la em-
presa china de comunicaciones y tec-
nologías de la información. Esta co-

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl
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están presentes en la 
provicia de Concepción, 174 
en Bío Bío y 16 en Arauco. 
Hay 42 en investigación.

casos activos

1.350

RECONOCIÓ SEREMI (S) DE SALUD, ISABEL ROJAS 

Brotes 
familiares y 
movilidad 
interna son 
debilidades de 
los cordones

FOTO: RAPHAEL SIERRA P.

Casos activos de la Región superaron los 
mil 700, de ellos, la mayoría están en la 
provincia de Concepción, se concentran en 
la capital regional, Talcahuano y Coronel.

En la última videoconferencia dia-
ria sobre la pandemia -desde esta se-
mana sólo serán miércoles, viernes y 
domingo- la seremi (s) de Salud, Isabel 
Rojas, reconoció que la estrategia de 
los cordones sanitarios en Talcahuano 
tiene debilidades. 

Puntualizó que los brotes familiares 
y la movilidad interna son parte del 
problema, pues las personas se siguen 
reuniendo, lo que genera más conta-
gios y, también destacó que la movili-
dad interna en comunas como Talca-
huano es otro punto débil para dete-
ner el virus, pues el desplazamiento 
sólo se evita de una comuna a otra. 

A las críticas y dudas sobre la efec-
tividad de los cordones, que han rea-
lizado científicos, médicos, parlamen-
tarios y alcaldes, promovidas por la 
alta congestión y el hacinamiento pro-
longado que se genera en la locomo-
ción pública, ahora se agregan los ca-
sos activos que siguen al alza. 

Y es que si bien Coronel tuvo cordón 
sanitario por tres semanas y Talca-
huano lleva dos con la medida, ambas 
comunas siguen liderando los activos 
con 130 y 186 respectivamente de un 
total de mil 720 activos. Eso sí, la delan-
tera la lleva la capital regional con 310. 

La seremi descartó de plano elimi-
nar los cordones sanitarios y aseguró 
que se les debe reforzar en sus debili-
dades y fortalecer el llamado a la ciu-
dadanía a cumplir. 

El contralmirante Carlos Huber de-
talló que en el cordón sanitario de Tal-
cahuano en las últimas 24 horas se fis-
calizaron 40.178 vehículos, 990 de ellos 
sin salvoconducto. 

En la barrera de Concepción-Penco 
se controlaron ocho 876 vehículos, 529 
sin salvoconducto, mientras que en el 
de San Pedro de la Paz, se fiscalizaron 
ocho mil 846 vehículos, 174 de ellos sin 
permiso para cruzarlo. 

El alto número de personas que in-
tentan cruzar los cordones, que sólo en 
el último informe contabilizó 135 mil 
253, de las que a sólo dos mil 385 no se 
le permitió el paso, es decir, sólo al 
1,7% con lo que la movilidad se redu-
ce en una cantidad mínima y que ha 
hecho que alcaldes, como Víctor Hugo 
Figueroa de Penco, hayan solicitado al 
Gobierno terminar con la medida. 

Producto del alza en activos que se 
presenta en la provincia el alcalde de 
Talcahuano, Henry Campos, solicitó a 
través de una carta dirigida al Presi-
dente, Sebastián Piñera, que la pro-
vincia de Concepción retroceda a Fase 
2 ante las aglomeraciones vistas en 

fin de semana realizaron fiscalizacio-
nes a centros comerciales, que no arro-
jaron sumarios ni sanciones, sólo reco-
mendaciones. 

Aunque reconoció que luego de las 
aglomeraciones vistas, claramente, se 
podría registrar un alza de casos. “Hay 
un rol que nosotros cumplimos de fis-
calizar (...), pero necesitamos la res-
ponsabilidad de la gente porque la 
mayoría son brotes familiares”, dijo y 
comentó que a pesar de ello han logra-
do ver una disminución gradual de ca-
sos en Talcahuano. 

Establecer cuarentenas, retroce-
diendo así a la fase 2 del plan Paso a 
Paso, siempre está en análisis asegu-
ró la seremi de Gobierno, Francesca 
Parodi, pero que dependerá del com-
portamiento del virus y de las medi-

das que tomen las autoridades y no 
por peticiones realizadas desde cual-
quier sector.  

Recalcó que independiente que 
otros países como Nueva Zelanda, con 
todas las diferencias que implica com-
pararlo con Chile, haya congelado los 
contagios por más de cien días aplican-
do cuarentenas, la idea es trabajar para 
evitarlas lo más posible, pues implican 
una serie de problemáticas no sólo 
económicas, sino que de salud mental 
y de movilidad en los adultos mayores. 

“Si no logramos el compromiso de 
la ciudadanía, ninguna medida como 
cuarentena o cierre de malls va a ser su-
ficiente”, agregó Parodi. 

Ximena Valenzuela Cifuentes 
ximena.valenzuela@diarioconcepcion.cl
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SEGÚN EL Gobierno, los cordones 
sanitarios son efectivos, a pesar del alza 

de casos en Talcahuano y Coronel.

Confirman ocho positivos en isla Quiriquina
Desde inicios de mes, los alumnos de la Escuela de 

Grumetes “Alejandro Navarrete Cisternas”, están re-
gresando a la isla Quiriquina en un proceso gradual 
de retorno a actividades presenciales. 

En ese contexto, según explicó el contralmirante 
Carlos Huber, a todos los grumetes y personal que 
va a trabajar a la isla se les realizan test PCR al ingre-
so que arrojaron ocho casos positivos de Covid-19, 

que están cumpliendo su cuarentena en una residen-
cia sanitaria al interior de la Base Naval. 

Huber aseguró “se están siguiendo todos los pro-
tocolos para evitar contactos estrechos, por lo tan-
to, todo aquel que entra a isla es sometido a la PCR“. 
Agregó que , hasta el momento, alrededor de 240 gru-
metes ya están de regreso en el establecimiento en 
la Quiriquina.

“Quedarse en casa con tu familia es un ejercicio de alegría increíble, un redescubrimiento con-
tinuo de cosas simples que se pierden en la frenética rutina diaria. Y si no comparte este momen-

to con tu familia, aún puedes redescubrir la soledad que puede ser un logro maravilloso”.

Stefano Bovino, astrónomo UdeC

#MeQuedoEnCasa

centros comerciales y espacios públi-
cos producto del Día del Niño. 

Y es que con la medida más restric-
tiva se podría cerrar el comercio que 
no es prioritario como los malls y re-
ducir los horarios de atención. 

Isabel Rojas aseguró que durante el 
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Desde Corbiobío acusan que 
se trata de proyectos ya 
conocidos o que se 
encuentran en ejecución.

Actualización de 
proyectos

Políticos divididos ante plan para 
reactivar la economía nacional

CARTERA INCLUYE 70 INICIATIVAS, ALGUNAS EMBLEMÁTICAS

Una de las propuestas con la que 
se pretende reactivar la economía 
nacional es con proyectos prove-
nientes desde el aparato público. 

Y en estos proyectos, el Bío Bío no 
queda fuera de esta mención, eso sí, 
varios de ellos ya habían sido anun-
ciados por el Ejecutivo en ocasiones 
anteriores. Un ejemplo de ello es el 
programa de electromovilidad para 
el Gran Concepción, que fue infor-
mado a finales de mayo del año pa-
sado por el mismo mandatario en 
una visita a la zona. 

No todo es negativo, también, se 
encuentran mejoras al Aeropuerto 
Carriel Sur, cuya infraestructura si-
gue en ampliación, puesto que aho-
ra se intervendrá su pista de aterri-
zaje que no fue considerada en la li-
citación de la terminal. 

Otro proyecto emblemático para 
la Región es el Puente Amdel, que 
conectará a Santa Juana con Talca-
mavida. Desde la Seremi de Obras 
Públicas, adelantaron que en los 
próximos días esperan obtener la 
rentabilidad social y comenzar a 
tramitar los dineros para la expro-
piación de los terrenos para los ac-
cesos al viaducto. Sobre el puente en 
sí, no hay dineros comprometidos. 

El seremi de Transportes, Jaime 
Aravena, valoró obras que se reali-
zarán en Chiguayante, la amplia-
ción de veredas o ciclovías en Con-
cepción y Lota, pero mención a los 
buses eléctricos no hubo, ya que 
“hay problemas administrativos”. 

El intendente Giacaman reiteró el 
compromiso en esta materia. “Des-
de octubre a la fecha, hemos tenido 
una serie de desafíos y eso no signi-

 FOTO: ARCHIVO / CAROLINA ECHAGÜE M.

Hospitales en cuatro comunas, los puentes Ferroviario y Amdel, además de la carpeta asfáltica del 
Aeropuerto son parte de los proyectos en Obras Públicas anunciados por el mandatario para el Bío Bío.

fica que no vayamos a cumplir nues-
tros compromisos”, indicó. 

Ariel Yévenes, de Corbiobío, acu-
sa que las inversiones regionales vie-
nes con rezago. “Hablamos de pro-
yectos que datan de años. No habla-
mos de proyectos que cambian la 
cara a la Región, sino que una actua-
lización de ellos, necesitamos la agi-
lización de estos y cómo se definen 
los recursos para ellos”, explicó. 

El diputado Sergio Bobadilla 
(UDI) valoró las medidas anuncia-
das por La Moneda. “Esto viene a 
dar cuenta que los efectos de la pan-
demia no solo se ven en la salud, 
sino que también en la actividad 
económica. Son proyectos que se 
conocen hace mucho tiempo, pero 

se ratifica un compromiso de entre-
gar el financiamiento para que se 
ejecuten”. 

Su colega Gastón Saavedra (PS) 
apuntó a que “se asume que son 
obras para potenciar la Región, pero 
es un traspaso de recursos a la em-
presa privada. Desde el aparato pú-
blico no somos capaces de generar 
empleo. No es primera vez que se 
hacen anuncios de estas caracte-
rísticas y después quedan en nada”. 

El intendente Giacaman rebatió 
estas declaraciones y señaló que 
existe un programa claro con re-
cursos claros.

Marcelo Castro Bustamante 
marcelo.castro@diarioconcepcion.cl
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FRASE

“No hablamos de proyectos que 
cambian la cara a la Región, 
sino que una actualización de 
ellos”.
Ariel Yévenes, asesor del centro de estudios 
de Corbiobío

“No es primera vez que se 
hacen anuncios de estas 
características y después 
quedan en nada”.
Gastón Saavedra, diputado PS, Distrito 20

MEJORAS EN las pistas del Aeropuerto 
Carriel Sur se realizarán en los próximos 

meses por $8 mil millones.

“Tenemos que quedarnos en casa, cuidar de nuestra salud y, sobre todo, a nuestros adultos mayo-
res, haciendo la Radio desde casa, gracias al teletrabajo todo sale bien”.

Pablo Duarte, locutor

#MeQuedoEnCasa
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“Yo me quedo en casa porque puedo y porque temo contagiarme. Creo que es importante que 
las personas no se expongan innecesariamente, por lo que las llamo a quedarse en casa mientras 

puedan, así cuidan a sus seres queridos y a la comunidad en general”.

Teresa González, dueña de casa

#MeQuedoEnCasa

ANUNCIÓ EL GOBIERNO REGIONAL PARA GENERAR MÁS ACTIVIDAD Y EMPLEO

Javier Ochoa Provoste 
javier.ochoa@diarioconcepcion.cl

Cuatro pilares son los que contie-
nen el último anuncio presidencial 
para reactivar la economía, con foco 
en las Pymes, subsidio a la contra-
tación, plan de inversión de obras 
públicas y simplificación de requi-
sitos para inversiones. 

Lo anterior con bajada a las res-
pectivas regiones, destacando en 
Bío Bío, infraestructura hospitalaria 
a concretarse. 

Sin embargo, especialistas han 
opinado que esto se suma a los an-
teriores anuncios, todos muy perti-
nentes, pero insuficientes hasta que 
la curva de contagios no baje. Es 
decir, todo está sujeto a la evolución 
del tema sanitario. 

“Todas estas medidas son impor-
tantes y van en la dirección correc-
ta. Especialmente, estas últimas, 
porque apuntan a la parte real de la 
economía: a generar más trabajo y 
más producto. Sin embargo, tienen 
un alcance limitado mientras sigan 
enfermando la cantidad de perso-
nas que lo hacen diariamente y haya 
un riesgo real de morir por esta en-
fermedad sólo por el hecho de salir 
a trabajar”, planteó el economista 
de la Universidad de Concepción, 
Claudio Parés. 

Por eso, dijo, es importante bajar 
todavía más la curva de contagios. 
“La crisis sigue vigente y sigue mu-
riendo más de medio centenar de 
chilenos cada día, mientras otros 
países ya han comenzado a ver la luz 
al final del túnel”. 

 
Obras Públicas 

Las actuales medidas presentan 
un plan de inversión en obras públi-
cas en diversas áreas: viviendas, ca-
rreteras, puertos y aeropuertos, 
obras hidráulicas y de agua potable 
rural, entre las más relevantes, en 
gran parte del territorio nacional in-
cluida la Región, donde destacan 
el nuevo Puente Bío Bío Amdel, 
mantención y ampliación de pistas 
en aeropuerto Carriel Sur, mejora-
miento en borde costero playa ne-
gra de Penco y Ruta Nahuelbuta. 

“Con estas medidas no sólo se 
tiene el impacto positivo de la obra 
en sí, sino que, además, se tiene la 
externalidad positiva del aumento 
de las fuentes de empleo en dichas 
zonas y, con ello, la reactivación 
económica local. El plan general 
considera que, para los próximos 
dos años, 2020-2022, se generará 
un total de 250 mil empleos, lo que, 
sin duda, ayudará a muchas familias 
a enfrentar este complejo período”, 
sostuvo la directora de Postgrados 
de la USS, Karin Bravo. 

Inversión de $900 mil millones 
busca impulsar economía local
Medidas serán insuficientes, si no repunta el tema sanitario, advierte economista 
UdeC frente a nuevos anuncios presidenciales.

Pro inversión 

Ya hace rato que se esperaba una 
agenda pro inversión, porque has-
ta ahora lucían más la pro consumo, 
pero que no impactaban positiva-
mente al mercado laboral. 

Para el economista e investigador 
de la Unab, Cristian Troncoso, era 
necesario anuncios como estos. 

“En general, la inversión por ser 
un gasto más duradero también 
implica aumento en el nivel de 
empleo, es decir, qué es lo que ocu-
rre: cuando el consumo aumenta, 
muchas veces las empresas le 
echan mano a los a los inventarios 

que ya tienen, es decir, venden lo 
que tienen disponible, pero eso 
no necesariamente se traduce en 
mayor empleo. Sin embargo, la in-
versión, como son bienes produc-
tivos, bienes que producen otros 
bienes, necesariamente requieren 
la contratación de mano de obra, 
por lo tanto, por una parte, se es-
timula el gasto agregado porque se 
estimula la inversión, pero, al mis-
mo tiempo, se estimula la crea-
ción de empleos.
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1
nuevo puente sobre el río Bío Bío, el Amdel, sería una de las obras públicas a concre-
tar para impulsar la inversión y el empleo. Destaca, además, la Ruta Nahuelbuta, 
que une Los Ángeles con Angol.

PROYECTOS DE OBRAS PÚBLICAS con cronograma a 
dos años, son los que se priorizarán para reactivar 
economía y generar empleo.
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“Una muestra de empatía y respeto con nuestra comunidad es evitar la exposición a riesgos inne-
cesarios, por esa razón, yo decido quedarme en casa y salgo sólo si es imprescindible hacerlo”.

Gonzalo González, relacionamiento comunitario Coronel

#MeQuedoEnCasa

Exportacione
s de la Región 
aumentaron 
8,2% en junio

Las exportaciones de la Re-
gión del Bío Bío totalizaron 432,6 
millones de dólares en junio de 
2020, experimentando un alza 
de 8,2% en la comparación inte-
ranual, desempeño que se expli-
có por el incremento presentado 
por los sectores Industria, Sil-
voagropecuario, Pesca y Minería. 
Mientras, el resto de exportacio-
nes anotó disminución en el mes 
de análisis, según informó el INE. 

Los montos exportados del 
sector Industria alcanzaron a 
415,6 millones de dólares, cifra 
8,8% superior que la registrada 
en igual mes de 2019. 

Los envíos al exterior del sec-
tor Silvoagropecuario, Pesca y 
Minería subieron en 5,6%, 128,7% 
y 831,1%, respectivamente, en la 
comparación interanual. En tan-
to, el resto de exportaciones 
mostró retroceso de 85,2%, en 
relación a los resultados de junio 
de 2019. Las tres actividades que 
concentraron los mayores mon-
tos, ordenados de mayor a me-
nor participación provienen del 
sector Industria, éstos fueron: 
Alimentos, Fabricación de celu-
losa, papel y cartón y Forestales, 
las cuales representaron el 92,2% 
del total regional, siendo las dos 
primeras las más incidentes en el 
aumento interanual registrado 
en junio de 2020. 

Las exportaciones a América 
(40,4%) registraron disminución 
de 3,2%. Le sigue Asia (38,3%) 
con caída interanual de 5,0% y 
Europa (15,5%) creció 172,1% en 
doce meses. 

PROCHILE, SECTOR EXPORTADOR E IMAGEN DE CHILE

Para transmitirle al mundo el 
compromiso de Chile con la cade-
na de abastecimiento y en su rol de 
exportador de alimentos de cali-
dad mundial, ProChile convocó a 
los principales gremios exportado-
res del país y a la Fundación Imagen 
de Chile para desarrollar en conjun-
to la primera campaña público - 
privada en medios y redes sociales 
internacionales. 

La incertidumbre ha sido uno de 
los mayores efectos que ha dejado 
el coronavirus. Pese al impacto que 
la pandemia ha tenido en diversos 
ámbitos de la vida, Chile ha segui-
do trabajando, produciendo y ex-
portando sus alimentos de manera 
segura en este contexto de crisis sa-
nitaria mundial. Ese el mensaje que 
nuestro país quiere comunicarle al 
mundo a través de la campaña digi-
tal “Chile Keeps on Going For You”, 
a través de la cual ProChile, la Fun-
dación Imagen de Chile y algunos de 
los gremios miembros del Comité 
Exportador de Alimentos: Asoex, 
Wines of Chile, Salmón de Chile, 
ChileCarne, FaenaCar, Chile Pru-
nes, Chile Oliva y ExporLac, bus-
can reforzar la imagen de proveedor 
internacional confiable y de cali-
dad, y transmitir la resiliencia de 
su gente. 

“Queremos decirle al mundo que 
Chile ha seguido activo para satis-
facer las necesidades de la pobla-
ción mundial. Efectivamente nues-
tras industrias y cadena logística se 
han mantenido activas durante to-
dos estos meses, cumpliendo con 
los protocolos de seguridad y con 
los compromisos internacionales, 
preocupados de mantener los es-
tándares y la confianza de importa-
dores y consumidores finales. Nos 
hemos unido en este esfuerzo públi-
co-privado para poder decirle al 
mundo que Chile Cumple”, explica 
Jorge O’Ryan, director general de 
ProChile, organismo público encar-
gado de la promoción de las expor-
taciones de bienes y servicios del 
Ministerio de Relaciones Exterio-
res. Agrega que desarrollar este tipo 
de acciones público-privadas es cla-
ve para el país. 

Lanzan campaña para reforzar 
imagen exportadora de Chile

Se trata de una iniciativa conjunta en medios y redes sociales 
internacionales, que se llamará “Chile Keeps On Going For 
You”, para reforzar la posición y seriedad del país.
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“Tenemos que seguir empujando 
el desarrollo del comercio exterior, 
este equivale al 56% del PIB nacional 
y genera cerca de 3 millones de em-
pleos, ingresos que serán claves para 
la reactivación de nuestro país”. 

Producto de la crisis sanitaria que 
afecta a todo el mundo, se cancela-
ron gran parte de las actividades 
presenciales de promoción de todos 
los sectores exportadores del país. 
Ante esta realidad, a través del mo-
nitoreo constante que han realiza-
do las Oficinas Comerciales de Pro-
Chile en el mundo y el feedback de 
los gremios exportadores, se detec-
tó la necesidad de poder seguir pre-
sente en los mercados, apoyando a 

los importadores en la difusión de 
los atributos de la oferta nacional. 

Así surgió la idea de desarrollar la 
campaña “Chile Keeps On Going 
For You”, que en español significa 
“Chile sigue adelante por ti”, con el 
objetivo general de contribuir al po-
sicionamiento de Chile en el exte-
rior. “Chile es reconocido en el mun-
do por su seriedad, responsabili-
dad y compromiso, reputación se ha 
construido durante años y es la que 
debemos seguir cuidando, asegura 
la directora ejecutiva de Imagen de 
Chile, Constanza Cea.
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La razón de la 
campaña
Producto de la crisis sanitaria que afec-
ta a todo el mundo, se cancelaron gran 
parte de las actividades presenciales de 
promoción de todos los sectores expor-
tadores.
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Carlos Fuentes Valenzuela 
Académico de Ingeniería Comercial 
Universidad San Sebastián

MEDIDA TRANSITORIA PARA PROBLEMAS PERMANENTES

E
l debate por estos 
días dejó de ser el re-
tiro del 10% de los 
fondos de las AFP, 
debido a que esta 
medida se encuen-
tra en su etapa de 
ejecución y los afilia-

dos ya comenzaron a recibir los 
montos solicitados de acuerdo con 
la reforma constitucional aprobada 
en el Congreso en julio. Ahora, las 
miradas y atención están centradas 
en la discusión en el Congreso de un 
proyecto de ley que busca gravar 
(pagar impuestos) a quienes tengan 
un patrimonio bruto igual o supe-
rior a $22 millones de dólares, en 
otras palabras, aplicar un impuesto 
a “los súper ricos”. 

Esta iniciativa, impulsada por un 
grupo de diputados de oposición, 
consiste en establecer, por una sola 
vez, un impuesto al patrimonio de 
las grandes fortunas personales. De 
acuerdo con la propuesta parla-
mentaria, se impondría un impues-
to con una tasa de 2,5% sobre el pa-
trimonio bruto de las personas na-
turales con domicilio en Chile, 
titular de bienes y derecho, en Chi-
le o en el extranjero, al 31 de diciem-
bre de 2019, equivalentes a un valor 
igual o superior a $22 millones de 
dólares.  

El universo de contribuyentes to-
tal que estaría afecto a este grava-
men corresponde a cerca de 1.900 
personas que en conjunto suman 
un patrimonio de alrededor de $200 
mil millones de dólares, según esti-
maciones realizadas por los pro-
pios autores del proyecto. Aquellos 
que cumplan con este requisito de-
berán enterar (pagar) el impuesto 
en el plazo de treinta días corridos 
contados desde la publicación de la 
reforma constitucional, una vez que 
esta haya sido aprobada por el Po-
der Legislativo, promulgada como 
ley por el Presidente de la Repúbli-
ca y publicada en el Diario Oficial. 

 
Difícil de aplicar 

Según datos que se manejan des-
de la Organización para la Coope-
ración y el Desarrollo Económicos 
(Ocde), en 1999 eran 12 países los 
que aplicaban impuestos a las más 
altas fortunas y actualmente son 
sólo tres. “Los países han abandona-
do esa política, porque no recau-
daron mucho dinero. No siempre es 
claro por qué se da esa situación, 
pero pensamos que en parte ocurre 
porque los contribuyentes evitan 
el pago del impuesto”, ha dicho Da-
vid Bradbury, jefe de política tribu-
taria de dicho organismo, intentan-

gencia, por sobre la línea de la po-
breza (según la CASEN de abril 
2020: $369.205 para un grupo fami-
liar compuesto por tres personas), 
para al menos el 80% de los hogares 
más vulnerables, por tres meses, sin 
distinguir entre trabajadores for-
males e informales. Esto podría be-
neficiar a cerca de 11 y medio millo-
nes de personas, sin considerar los 
requisitos que se impongan para 
acceder al beneficio. 

En este contexto hay que tener 
claro que, como es por una única 
vez, se trataría de un impuesto tran-
sitorio, por ende, el beneficio tam-
bién lo sería. Ante esto cabe pre-
guntarse si no es preferible imple-
mentar medidas que sean 
permanentes y pensar en el largo 
plazo, ya que esta pandemia ha evi-
denciado aún más las brechas de in-
gresos entre los chilenos y la fragi-
lidad de la “clase media”. Sin olvidar, 
por cierto, la necesidad de no sólo 
recaudar más, sino que de optimi-
zar el gasto público focalizando los 
recursos en aquellos que realmen-
te lo necesitan y mejorando la efi-
ciencia de los programas presentes 
y futuros.

IMPUESTO A LOS “SÚPER 
RICOS”, UNA SOLUCIÓN 
POCO EFICIENTE
De acuerdo con datos de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo 
Económicos, en 1999 eran 12 países los que aplicaban impuestos a las más altas 
fortunas y, actualmente, son sólo tres, lo que refleja lo poco eficiente que son 
estos tributos.

do dar una explicación por el fraca-
so de la medida en varios países. 

Por otro lado, los expertos tribu-
taristas coinciden en que técnica-
mente es complejo de aplicar un 
gravamen como el que se está plan-
teando. Las principales dificulta-
des se deben a que los activos que 
componen los patrimonios pueden 
ser de diversas características y por-

que gran parte de los patrimonios se 
encuentran en activos líquidos (in-
vierten en fondos que les generen 
rentabilidad y puedan disponer de 
ellos rápidamente). 

 
Gastar mejor 

Se estima que este impuesto, de 
acuerdo también con los autores 
de la iniciativa, podría allegar recur-

sos al fisco equivalentes a $ 6.500 
millones de dólares. Sin embargo, 
más allá de la tasa impositiva y de 
la base que se establezca para apli-
car el impuesto, el objetivo de fon-
do que busca este proyecto es obte-
ner recursos que permitirían im-
plementar políticas públicas de 
emergencia social y económica, ta-
les como una Renta Básica de Emer-

FOTO: ISIDORO VALENZUELA M.
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El conversatorio se emite por 
las redes sociales, mientras 
la película se exhibe por su 
canal de YouTube.

Por los canales  
de Corcudec

se llevará a cabo el recital 
del músico nacional. 
Además, participará la 
banda local Ala Vorágine.

Este jueves  
a las 20 horas

“Los niños y niñas, en casa, pueden imaginar las historias más increíbles, y a los adultos los 
invito a acompañarlos en sus aventuras. Y yo me quedo en mi nido, porque sé que pronto podré 

encontrarme con mis amigos”.

Gallo Pipe, personaje de televisión

#MeQuedoEnCasa

Cima’, entre otros”, dijo Gepe. 
Al respecto, agregó que “la verdad 

es que me gusta mucho este formato. 
Me parece que, en general, el formato 
acústico es la manera justamente en 
que las canciones en su primer mo-
mento aparecen, por lo tanto, me aco-
moda muchísimo y me gusta tocar en 
vivo ese tipo de cosas y un concierto 
100% online streaming se da para este 
tipo de cosas. Me encanta, estoy muy 
entusiasmado con la idea y espero 
que nos pueda ver la mayor cantidad 
de gente posible”, manifestó. 

Del formato online, Gepe señaló 
que “está generando una nueva di-
mensión para la industria musical. 
Por un lado, están los conciertos en 
vivo y, por otro, las redes sociales en 
que uno como artista se comunica 
con el público y a la inversa también”.

Como parte de una temporada cul-
tural que están desarrollando el Tea-
tro Biobío, junto a la Unab, este jue-
ves, desde las 20 horas, se desarrolla-
rá un concierto de Gepe en formato 
acústico. 

El evento, que tiene entrada libera-
da previo registro en https://cultu-
ra.unab.cl/evento/concierto-online-
gepe (cupos son limitados) también 
considera la participación de la ban-
da local Ala Vorágine y una conversa-
ción del público con Gepe, que será 
animada por el músico local Mauri-
cio Melo. 

“Va a ser un concierto 100% acús-

Gepe realizará concierto 
acústico virtual gratuito

FOTO: DIARIO LA TERCERA

GEPE TAMBIÉN 

ESTARÁ EN una 
sesión de preguntas 
tras el concierto.

tico, donde vamos a repasar el reper-
torio, haciendo una selección de to-
dos los discos y la oportunidad de 
tocar canciones nuevas como los sin-

gles que han aparecido hasta ahora, 
‘Confía’, ‘Buena memoria’ y ‘Calle 

ESPACIO DE CORCUDEC DEDICADO AL SÉPTIMO ARTE

Por la actual emergencia sanita-
ria, todas las actividades que tie-
nen la opción se han readaptado a 
nuevos formatos, virtuales en su 
mayoría. Y otro ejemplo de ello es el 
ciclo Lunes Cinematográficos de 
Corcudec, que ayer retomó su acti-
vidad con un formato digital que, a 
la exhibición de películas, añadirá 
un conversatorio con un destacado 
director en cada jornada. Ayer, fue 
el turno del realizador Patricio Va-
lladares y su cinta “Downhill”. 

Julio Gaete, encargado de comu-
nicaciones y programación de Cor-
cudec, será el conductor de estos 
conversatorios. Y al respecto, deta-
lló que “es de gran relevancia este es-
pacio que por décadas el Teatro 
UdeC ha brindado grandes momen-
tos del séptimo arte a miles de segui-
dores. Y que seguiremos haciéndo-
lo en este nuevo formato online, de-
dicado a uno de los temas que más 
nos apasiona conversar, porque se 
trata del entretenimiento más acce-
sible. Nos referimos precisamente al 
cine, las imágenes en movimiento”. 

En ese sentido, Gaete añadió que 
“esas películas que nos hacen soñar, 
que nos hacen reír, llorar, y disfrutar, 
sobre todo, en estos meses de con-
finamiento. En general, todo lo que 
significa el fenómeno alrededor de 
las películas. Quienes las hacen, 
quienes las escriben, las protagoni-
zan, quienes las distribuyen. El es-
pacio lo haremos cada lunes con 
grandes invitados, para luego dar 
paso a una película”. 

En la primera sesión, Patricio Va-
lladares contó cómo nació su pa-
sión por el cine y por las películas de 
terror específicamente. “No me gus-
ta trabajar, y empecé adolescente en 

 FOTO: CORCUDEC 

Mientras dure la pandemia, se llevará a cabo conversatorios 
con directores, además de la exhibición de películas. Ayer 
estuvo Patricio Valladares y su cinta “Downhill”.

diversos trabajos como ayudante 
de micrero, en un taxi, porque mi 
papá quería que conociera lo que es 
trabajar, y en estos conocí varios 
personajes que me contaban sus 
historias (...) Mi mamá siempre veía 
películas y series policiales y mi her-
mano mayor llegaba con VHS como 
‘Viernes 13’ y conocí este mundo. 
No me acuerdo de la trama, pero sí 
de los efectos especiales. También 
mi papá siempre me compraba his-
torietas para que leyera, un día lle-
gó con ‘Conan el bárbaro’”. 

 
Qué viene 

Tras la sesión de ayer, cuyo con-
versatorio se emitió por las redes so-
ciales de Corcudec y la película por 
el canal de YouTube, el ciclo conti-
nuará el lunes 24 de agosto. En esa 
oportunidad, el invitado al conver-
satorio será el director Juan Mora, 
quien se conectará desde Alema-
nia, donde vive actualmente. 

Junto con la conversación con el 
realizador, que será a las 18 horas 
por las redes sociales de Corcudec, 
desde las 19 horas se presentará su 
mediometraje “Oben die Nacht un-
ten die Welt” (“El mundo bajo la no-
che”). Los demás invitados se irán 
anunciando cuando se acerque la 
fecha de cada jornada.

Ricardo Cárcamo Ulloa 
ricardo.carcamo@diarioconcepcion.cl

Tradicional ciclo Lunes 

Cinematográficos volvió 
con un nuevo formato
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JULIO Gaete (a la derecha) será el animador 
de cada uno de los conversatorios que se 
llevarán a cabo como parte del ciclo.
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“Es necesario que se pueda acatar las normas establecidas por las autoridades sanitarias, que-
dándonos en casa nos protegemos nosotros y a los demás. Debemos ser responsables y consecuen-

tes, es la única forma de vivir con esta pandemia y poder pronto retornar a nuestras actividades”.

Isolde Roessner, atleta y dirigenta Club Master Asecon

#MeQuedoEnCasa

CAMPEONATO ABSOLUTO DE ERGÓMETRO

Hay costumbres que no cam-
bian, ni siquiera con pandemia de 
por medio y, una de ellas, es ver a 
los hermanas Abraham liderando 
el podio de cuanta competencia 
disputen. 

A prueba de dudas, basta repasar 
lo acontecido en la cuarta edición 
del Campeonato Nacional de Remo 
Ergómetro clases altas, disputada 
vía plataforma Zoom. Competencia 
que convocó a un total de 224 de los 
mejores competidores del país en 
representación de 18 clubes, y don-
de los sampedrinas arrasaron en 
sus categorías. Una vez más, oreja y 
rabo para los mellizos. 

 
Bío Bío siempre arriba 

 Para la competencia, la federa-
ción dispuso de todas las medidas 
de seguridad considerando diferen-
tes horarios de pruebas, de manera 
que los ergómetros usados pudie-
ran ser sanitizados y trasladados 
hasta las casas de cada deportista. 

Ya una vez iniciado el certamen, 
quedó claro que los remeros de Bío 
Bío tenían ganas. Así lo demostró 

Un hábito intacto: los 
Abraham brillaron en 
Nacional de Remo
Más de 200 deportistas disputaron la cuarta versión del 
torneo donde los mellizos sampedrinos ganaron las series 
adultas. Además, Bío Bío obtuvo podios en varias categorías.
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Antonia Pichott, del Club Regatas 
San Pedro, quien se impuso en la ca-
tegoría 1.000 metros cadete femeni-
no con 3:31,2¿’, seguida por Magda-
lena Nannig (Phoenix) con 3:35,7’ y 
Rocío Sepúlveda (3:44,1’). 

En la serie masculina del Cadete, 
Joaquín Castro, del CDE Inger, se 

quedó con el segundo lugar mar-
cando 3:11,7’, sólo superado por Ni-
kolas Reinke (Viento Sur) que ganó 
con 3:10,4’. 

Por su parte, en los 1.000 metros 
Juvenil Varones, San Pedro de la Paz 
aseguró dos podios gracias a la im-
pecable victoria de Nahuel Reyes 

(Club Llacolén) quien marco 2:56,9’ 
y el tercer lugar de Sebastián Jaque 
(CDE Inger) con 3:05,9. 

En la categoría Sub 23 femenino, 
Yoselyn Cárcamo (Regatas San Pe-
dro) fue segunda con registro de 
3:31,5’, en tanto que la serie de Adul-
tas, Sub 23 PL Damas, fue plena 

Samuel Esparza Muñoz  
samuel.esparza@diarioconcepcion.cl

para el Canottieri Italiano de Con-
cepción, que brilló con los mejores 
tiempos por vía de Isidora Ferrera 
(3:57,7’) e Isidora Vivanco (4:11,0’). 

 
A distancia todavía son reyes 

Como siempre, lo mejor se guar-
dó para el final, con la disputa de las 
categorías adultas y donde el apelli-
do Abraham firmó a la cabeza de to-
das las listas en representación del 
Club Miramar. 

En damas, Antonia y Melita (en 
ese orden) aseguraron los dos pri-
meros lugares con cronos de 3:19,1’ 
y 3:22,8’, respectivamente. Sus her-
manos no quisieron ser menos y 
fue así como Ignacio Abraham se 
quedó con el triunfo en la serie Va-
rón Adulto con 2:48,5’. Muy cerca le 
escoltó Alfredo, segundo con un 
tiempo de 2:48,8’. 

El 22 y 23 de agosto se desarrolla-
rá la segunda jornada de compe-
tencias del Cuarto Campeonato Na-
cional de Remo Ergómetro, corres-
pondiente a las series Bajas y 
Masters.
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Tendrá, en principio, el 
complejo, que está ubicado 
en la calle Ernesto Pinto 
Lagarrigue.

canchas
4

“Si bien el padel es un deporte seguro y con muy poco contacto, en este momento, lo principal 
es cuidarse. Esperemos a que todo esto pase para volver a la práctica deportiva en grupo, pues es 

mejor eso a que ocurran rebrotes, y eso obligue a encerrarnos nuevamente”.

Renato Vergara, club Todo Pádel

#MeQuedoEnCasa

CLUB TODO PÁDEL EN SAN PEDRO DE LA PAZ

A la oferta de deportes que se pue-
den practicar en la intercomuna, 
pronto se sumará uno muy intere-
sante y que cada día tiene más segui-
dores, tanto en el país como en el 
mundo: el pádel. Ello porque en San 
Pedro de la Paz se está construyen-
do Todo Pádel, club que contará con 
cuatro canchas para practicar esta 
disciplina que, a modo general, mez-
cla aspectos del tenis y del squash. 

Renato Vergara es el impulsor del 
proyecto y, en primer lugar, contó 
cómo le nació la idea de llevar a 
cabo este proyecto en la zona. 

“Mi empresa está relacionada al 
pádel hace varios años, se dedica a 
construir canchas de este deporte 
en todo Chile. Mi familia es de Con-
cepción, yo vivo en Santiago, y siem-
pre noté que en todo el país esta dis-
ciplina está pegando muy fuerte, 
como ya se ve en Viña del Mar, San-
tiago, Temuco, Curicó, Antofagasta 
y la idea es potenciarla acá ahora. Y 
esto ocurre a nivel mundial igual, 
como en Brasil, España, los países 
nórdicos, Argentina y México, a tal 
punto que desde el próximo año se 
espera que sea deporte olímpico. 
Entonces, si eso llega a concretarse, 
por primera vez en la historia será 
televisado y mucha gente más lo 
podrá conocer”, dijo Vergara. 

Del complejo que se está levan-
tando en la zona, detalló que “el 
club no lo hemos abierto oficial-
mente todavía, estamos probando 

Una nueva alternativa para un 
deporte que va en franco ascenso

la primera cancha. Para eso, invi-
tamos a gente conocida a que ven-
ga. En total, tendrá cuatro canchas 
en la etapa inicial y estamos dejan-
do espacio para una quinta. La idea 
es que sea de competición, con es-
tándares profesionales, graderías, 
pues esperamos que sea la mejor del 
país. Está ubicado en San Pedro de 
la Paz, al lado del Puente Chacabu-
co, en la calle Ernesto Pinto Lagarri-
gue. Son cerca de 300 metros hacia 
el Recodo, a la orilla del río Bío Bío”. 

 
Sin prisas 

Vergara destaca que, por la emer-
gencia sanitaria, prefieren llevar las 

 FOTOS: CEDIDA

La disciplina, una mezcla entre tenis y squash, contará con un moderno complejo a nivel local. Una 
actividad que cada día suma más adeptos, y que podría ser parte de los próximos Juegos Olímpicos.

obras con calma, pues su proyec-
ción es que el complejo esté total-
mente operativo cuando ya haya 
mayor libertad para la práctica de-
portiva en la zona. 

“La pandemia es una de las razo-
nes principales por las cuales no 
hemos abierto. A pesar que el pádel 
es un deporte de muy poco contac-
to, aún no está claro a nivel país si 
está autorizado. En Santiago, al me-
nos, los clubes están abriendo de a 
poco para partidos singles solamen-
te. Además, se exige el uso de mas-
carilla, la sanitización de los espa-
cios, toma de temperatura. Por eso, 
la apertura será cuando el pádel 
tenga luz verde para jugarse como 
corresponde de parte de la autori-
dad sanitaria. Queremos hacer las 
cosas de manera ordenada, pero 
seguimos avanzando en la cons-
trucción de las demás canchas por 
mientras”, indicó. 

Vergara también recalcó que el 
pádel es un deporte bastante ami-
gable y que teniendo experiencia 
en disciplinas como el tenis o el 
squash se hace muy fácil de practi-
carlo. “A todos les fascina la ubica-
ción y la calidad de la cancha, en es-
pecial de la carpeta sintética, que es 
de nivel profesional. Si bien es un de-
porte bastante nuevo, tiene bastan-
tes similitudes con el tenis y con el 
squash. Entonces, muchos jugado-
res de ambas disciplinas se sienten 
muy cómodos”. 

En ese sentido, agregó que “lo 
otro que tiene el pádel es que es in-
tegrador: pueden jugarlo hombres 
con mujeres, en igualdad de condi-
ciones, adultos con jóvenes lo mis-
mo. No es tan técnico como el te-
nis, entonces, no es tan complejo 
ser relativamente bueno, lo que ló-
gicamente permite que quienes 
partan en este deporte se entusias-
men rápido y les den ganas de ju-
gar más”.

Ricardo Cárcamo Ulloa 
ricardo.carcamo@diarioconcepcion.cl

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

EL COMPLEJO YA TIENE 

LISTA una de sus canchas, 
mientras se avanza en la 

construcción de las otras tres.
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por fecha disputa en la Liga 
Austriaca de mesa la paleta 
de San Pedro de la Paz, 
Paulina Vega.

partidos
3 a 4

“Quedarse en casa es ayudar y respetar a los demás. Es muy importante tener paciencia, hoy 
jugamos un partido muy importante, cuyo resultado recordaremos por el resto de nuestras vidas. 

Los rugbistas no podemos estar ajenos y debemos demostrar que hemos crecido bajo ese respeto”.

Cristián Isla, entrenador regional de rugby

#MeQuedoEnCasa

PAULINA VEGA, TENIMESISTA LOCAL

Apenas se empina por los 30 años, 
pero Paulina Vega ya es toda una 
consagrada en el tenis de mesa. Des-
de los seis años que practica su gran 
pasión y desde los 15 que es parte de 
diferentes procesos de la selección 
chilena adulta. De hecho, sólo una 
vez debió mirar el acontecer de la 
“Roja” desde su casa, en los Pan-
americanos de 2003. 

Pese a ello, la sampedrina recono-
ce que todos los días se despierta 
como una “niña”, motivada, feliz y 
llena de energías sabiendo que tie-
ne muchos desafíos por delante. 

Se trata casi de una reinvención 
diaria, porque pese a que reconoce 
su lugar de elite en el deporte nacio-
nal, dice que no está conforme y 
que quiere mucho más. 

Ese es el motivo también del por 
qué lleva años radicada en Europa, 
lejos de su familia y en un sacrificio 
constante. Porque ella no se pierde 
y tiene entre manos los objetivos 
perfectos para coronar una carrera 
brillante. 

 
Tiempo de crisis,  

tiempo de oportunidades 

El coraje es una característica 
permanente en Paulina, basta ver-
la frente a la mesa independiente 
del rival que tenga enfrente. Y tam-
bién en su carrera. Por eso, cuando 
en marzo, el peak de la pandemia la 
sorprendió en España (donde juga-
ba la liga local), no se amilanó. Y en 
lo que ella considera un golpe de 
suerte, firmó con el club Sportu-
nion Kufstein, de la primera división 
de la liga austriaca. 

Con experiencias en la Súper Di-
visión de España en Ibiza y Alican-
te, además de la doble liga en Sue-
cia, la sampedrina tomó el desafío 
y alargó su periodo en el Viejo Con-
tinente. Todo para estar en la mejor 
forma con miras cumplir los sueños 
que aún siguen pendientes. 

“En Chile tenemos la suerte de te-
ner una federación que se porta un 
10 con la selección, los entrenado-
res están pendientes de lo que hago 
y sé que tengo su apoyo y el del Plan 
Olímpico. Pero si quiero proyectar-
me, debo estar en Europa porque la 
diferencia con nuestro país y Lati-
noamérica es que aquí hay ligas 
muy fuertes”, asevera Pauli.  

Y añade, “para acercarnos al pro-
fesionalismo debemos acercarnos a 
este tipo de ligas, enfrentar a juga-
doras que están top 100, tener este 
roce cada fin de semana para ir pre-
parándonos para competencias 
continentales que son las impor-
tantes, como el Latinoamericano y 

Las metas de la campeona 
se moldean en Europa

que Tokio está dentro de los objeti-
vos más a corto plazo. Tenemos 
pendiente la clasificación olímpi-
ca, está en espera y es por eso que 
estoy acá”, resalta. 

 
Aportar su experiencia 

Pese a que aún le resta bastante 
de carrera activa, Paulina Vega ya 
piensa en su futuro que, según dice, 
no contempla alejada del deporte. 

“Me gustaría poder aportar de al-
guna forma (entrenadora) o, inclu-

 FOTO: CAROLINA ECHAGÜE M.

Radicada en Europa, la deportista sampedrina hace su debut en la liga austriaca, donde 
perfecciona su juego de cara a sus grandes metas: Tokio 2020 y Santiago 2023.

so, desde mi profesión como kine-
sióloga de la selección. Me proyec-
to en el deporte 100 por ciento y en 
el tenis de mesa. Por eso, me gusta-
ría seguir formándome acá en Euro-
pa para hacer algo bueno cuando 
retorne a mi país, no algo pequeño 
sino que producir un cambio. Si se 
hace algo hay que hacerlo bien”, 
sentencia.

Samuel Esparza Muñoz 
samuel.esparza@diarioconcepcion.cl

los Panamericanos que son mi espi-
nita. Hoy de hecho, estoy trabajan-
do para lograr una medalla en San-
tiago 2023”. 

Junto al campeonato austriaco, 
Paulina juega también los Protour 
con el fin mantener su ranking mun-
dial. Y porque está segura que nada 
es imposible en el deporte, se traza 
más metas, no importa lo difícil que 
se vean. 

“Los Panamericanos son mi meta 
a largo plazo, pero por supuesto 

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl
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5/12 2/11
LOS ÁNGELES

2/14
SANTIAGO

3/11
CHILLÁN1/13

RANCAGUA

2/12
TALCA

1/10
ANGOL

4/10
TEMUCO

3/8
P. MONTT

2/13
MIÉRCOLES

2/15
JUEVES

3/16
VIERNES

HOY
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PO RADIACIÓN UV

*Tiempo Máximo recomendado de exposición (minutos).

RIESGO             TIME*              ÍNDICE 
EXTREMO     10 11 o más 
MUY ALTO 25 8 A 10 
ALTO 30 6 A 7 
MODERADO 45 3 A 5 
BAJO 60 o más 0 A 2

Santoral: Alberto Hurtado / Elena / Nelly / Leticia

PUZZLE

Ambulancias:  131 

Bomberos:  132 

Carabineros:  133 

Investigaciones:  134 

Fono Drogas:  135 

Inf. Carabineros:  139 

Fono Familia:  149 

Inf. Toxicológica:  2- 635 3800 

V. Intrafamiliar:  800 220040 

Delitos Sexuales:  565 74 25 

Defensa Civil:  697 16 70 

Fono VTR:  600 800 9000 

Fono Essbío:  600 33 11000 

Fono CGE:    600 -777 7777

TELÉFONOS

FÁCIL

SUDOKUS

FARMACIAS DE TURNO

CONCEPCIÓN
Salcobrand 
• San Martín 608-612

SAN PEDRO
Ahumada 
• Michimalonco 1120 (Atención durante las 24 horas)

CHIGUAYANTE
Salcobrand 
• Manuel Rodríguez 575

TALCAHUANO
Cruz Verde 
• Av. Colón 300

Ahumada 
• Av. Juan Bosco 501  
   (Atención durante las 24 horas)

MEDIO EXPERTO
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